

Berlin, 23. April 2008

## Presseeinladung

# Mathematik spannend in Szene gesetzt

### *Freie Universität organisiert MathFilm-Festival 2008 – Premiere in Berlin*

Hollywood hat die Mathematik entdeckt: Die Welt der Zahlen liefert Stoff für Kino-Klassiker wie „Good Will Hunting“ oder „Enigma“, und sie erschafft Trickfilm-Helden namens „Spider-Man“ oder „King-Kong“. Wie aus der Mathematik großes Kino werden kann, zeigt das MathFilm Festival 2008, das vom 5. bis 9. Mai in der Berliner Urania mit einer Reihe von faszinierenden Filmen Premiere feiert. Das Festival, das anschließend in vielen deutschen Städten Station macht, wird von Mathematikern der Freien Universität Berlin organisiert und vom Bundesministerium für Bildung und Forschung als Teil des Jahres der Mathematik gefördert.

Aus Anlass des Festivalstarts laden wir Sie  
zu einem **Pressegespräch** für den 28. April, 12 Uhr,  
in die Urania (Einstein-Saal), An der Urania 17, 10787 Berlin, ein.

Zur Premiere in Berlin werden 26 Festivalbeiträge aus dem Gesamtprogramm gezeigt, das von einer internationalen Jury ausgewählt wurde. Zu sehen sind zehn längere Filme - darunter bekannte Hollywood-Streifen – und eine 60 minütige MathFilm-Rolle aus 16 Kurzfilmen – mit vielen Erstaufführungen, die den Zuschauern mathematische Fragen und Probleme auf spannende und unterhaltende Art näher bringen.

Wie kurzweilig Mathematik sein kann, davon können sich die Journalisten während des Pressegesprächs überzeugen: Sie bekommen den bisher noch nicht gezeigten Trailer der MathFilm-Rolle zu sehen. Als Gesprächspartner steht Ihnen der Initiator und Leiter des Festivals, Dr. Konrad Polthier, zur Verfügung. Polthier ist Professor am Fachbereich Mathematik und Informatik der Freien Universität Berlin und selbst Filmproduzent. Sein 40-Minuten-Streifen „Mesh – eine Reise durch die diskrete Geometrie“ erhielt zahlreiche Preise. Außerdem steht der Präsident der Deutschen Mathematiker-Vereinigung, Prof. Dr. Günter Ziegler von der Technischen Universität Berlin, den Journalisten Rede und Antwort.

Zur Festivalpremiere werden auch Regisseure aus den USA und England in Berlin erwartet.

#### **Anmeldungen erbeten bis zum 25. April 2008:**

Unter E-Mail: [kranz@jahr-der-mathematik.de](mailto:kranz@jahr-der-mathematik.de) oder per angefügtem Antwortfax.

#### **Weitere Informationen zum Wissenschaftsjahr 2008:**

Redaktionsbüro Jahr der Mathematik, Telefon: 030 / 7001 86 – 741.